



神私幼

平成24年3月1日

第179号

(昭和29年7月10日創刊)

発行:(社)神奈川県私立幼稚園連合会
発行人:会長 渡邊 真一
編集人:神私幼総務部(広報室)
発行:年4回(6月・9月・12月・3月)
発行部数:1700部

<http://www.shinshiyou.com>



社団法人神奈川県私立幼稚園連合会

〒221-0055 横浜市神奈川区大野町1-25 横浜ポートサイドプレイス509 アネックス5F
TEL. 045 (440) 3210 FAX. 045 (440) 3209



寒さに負けず ボクたち元気です!!

**第27回
関東地区教員研修
神奈川大会**

大会テーマ
広く、深く、ていねいに保育の質を考える
～心が響きあう幼稚園教育を～

開催日:平成24年8月2日(木)・3日(金)
会 場:パシフィコ横浜 他

2. 3 会長挨拶 県連の2年間を振り返って
先を見据えた幼稚園連合会の活動を

●神奈川県私立幼稚園連合会 会長 渡邊 真一

各事業部長のことば

総務部長／振興部長／研究部長／経営管理部長／財務部長

4. 5 12協会長の2年間を振り返って

公益社団法人横浜市幼稚園協会／公益社団法人川崎市幼稚園協会／横須賀市私立幼稚園協会
鎌倉私立幼稚園協会／特定非営利活動法人藤沢市私立幼稚園協会／茅ヶ崎市私立幼稚園協会
湘央地区私立幼稚園協会／小田原私立幼稚園協会／相和私立幼稚園協会
社団法人相模原市幼稚園協会／逗葉私立幼稚園協会／厚木地区私立幼稚園協会

6 研究部報告 学びも心も響きあった研究活動

研究特別委員会A部会／研究特別委員会B部会

公開研究保育

7 平成24年度私学助成費の概要について ●振興部長 山田 誠一

教育相談室から 子どもにこだわる ●教育相談員 鈴木 敦子

Pride of KANAGAWA

8 研修会報告／幼稚園教育経営研修会開催される

訃 報



重責を一手に担って神奈川県私立幼稚園連合会副会長や小田原私立幼稚園協会長等の役をこなした、岡田薰子先生の突然の訃報に、信じがたきがありました。

亡くなる一週間前に小田原協会で会議をした後、ご一緒に食事をした直後に入院、そして帰らぬ人となってしまいました。

今まで、沢山の役を担ってくださったこと全ては「子

どもを大切にする」という保育者の原点を大切にし、ポリシーをもって仕事をこなし、ご自身の生活すべて幼児教育に捧げた、小田原のゴットマザーでした。

先生の話の中には、「先人が、私に○○について○○と教えてくださった」ということを多く話してくださいました。きっと私たちに、「先輩を大切にしなさい」と言い残してくださったような気がいたします。

大きな柱を失った今、岡田薰子先生の偉大さを再認識し敬意を表すとともに、感謝申し上げます。

研修会報告

開催日	研修名	会場	講師	テーマ	参加者数
1/17(火)	第2回公開研究保育	杉之子幼稚園	鎌倉女子大学 短期大学部 教授 佐藤 康富先生	公開保育	20人
1/21(土)	幼稚園教育経営研修会 「幼稚園における幼児教育を守るため、制度上の『幼稚園』そして、『教育内容』を制度改革を前に考える」	かながわ ようちえん会館	文部科学省 初等中等教育局 幼児教育課長 蝦名 喜之氏	基調講演:私立幼稚園を取り巻く現状と 課題について	111人
			白梅学園大学子ども学部教授 同子ども学研究科長 無藤 隆氏	講座:幼児期に育つこと、育てること	

幼稚園教育経営研修会開催される

経営管理部 刘込 大 先生



平成24年1月21日(土)に、幼稚園教育経営研修会がかながわようちえん会館において、111名の参加者の中開催されました。「幼稚園における幼児教育を守るため、制度上の『幼稚園』、そして、『教育内容』を制度改革を前に考える」を研究主題に、基調講演は「幼稚園を取りまく現状と課題について」をテーマに文部科学省 初等中等教育局 幼児教育課長の蝦名善之氏に講演をいただきました。続いての講座は、「幼児期に育つこと、育てること」をテーマに、白梅学園大学子ども学部教授 同子ども学研究科長の無藤 隆氏より講演をいただきました。

基調講演では、子ども・子育て新システムに関する中間とりまとめとして、基本的考え方、具体的な内容や、学校養育・保育及び家庭における養育を一体的に提供する総合施設な

どについて講演がありました。

次の講座では、自身の保育を客観的に見直しをすることが重要であることや、保育の働きかけの基本として、子どもの学びのエピソード(学びのストーリー)として、今日の子どもの学びを、どのように明日への成長に繋げていくのかを考えた保育の記録とカリキュラムが必要であることや、日々の子どもの成長をしっかりと保護者に伝えて理解していただくことの大切さ等の話がありました。又、幼児期には、話し言葉を育てることが重要であるという講義内容でした。



文部科学省 初等中等教育局
幼児教育課長 蝦名善之氏



白梅学園大学子ども学部教授
同子ども学研究科長 無藤 隆氏

発 行

社団法人神奈川県私立幼稚園連合会

〒221-0055 横浜市神奈川区大野町1-25
横浜ポートサイドプレイス509 アネックス5F
TEL. 045-440-3210 FAX. 045-440-3209

印刷 (有)石黒印刷
〒232-0056 横浜市南区通町3-50-1
シティコーポ弘明寺101号
TEL. 045-713-0080 FAX. 045-713-0036

編集後記

広報室の役職も残すところ後わずかとなりました。
2年前の幼保一元化問題に始まり、公益法人化、東日本大震災、大型台風の襲来、多方面から問題が降り掛かってきた激動の年でした。

また、この冬は平年より寒く、地方では雪の被害も出ています。しかしながら、園庭の木々に目を向けると小さな新芽が北風に耐えています。そのそばでは園児達が寒さなどものともせずに遊んでいます。この時期、丈が短くなった服を着ている年長児を見ると頼もしく思えます。今年も送り出す時期が近づいてきました。しかし、今年は、例年以上に、激動の日本を切り拓いていく様、子ども達のより一層の成長を願います。今年も桜が咲くでしょう。この優美な桜を絶やさないためにも、託す気持ちにあまんじることなく幼稚園は幼稚園にしかできない人間形成の基礎である幼児教育を今後も全力でおこなっていきたいと思います。2年間お読みいただきありがとうございました。



広報室長
高野正基